

保存版
(東部)

凡例

古くからの自治会名

新しくできた自治会名

●ふらっと かわら版に連載中の「大歳の気になるお店」コーナーで紹介

B1 等の番号は平成30年3月発行の
「発見！おおとし」に掲載の番号

町名 大歳内 矢原町 若宮町

大歳外 湯田温泉1丁目 葵町

牛馬の無病や安全を祈る馬頭観音。
大歳地区には9か所ある。



大歳今昔

大歳小学校と大歳様

Vol.11

昨年は、鉄道開業150年でしたが、同時に学制が発布されてから150年でした。明治5年（1872年）は、近代国家の礎が築かれた時期でした。この学制の特徴は、全国を8大学区に区分し、それぞれの学区に大学を1校、中学を32校、小学を6,720校置き、人口600人に対して、1つの小学校を置くという構想でした。この中で各地に小学校が設立されます。

平川小学校や湯田小学校は、明治6年に地区のお寺を仮の校舎として設立され、今年150周年になるようです。その当時、大歳地区には朝田村と矢原村の2村があり、明治7年（1874年）3月に朝田村は校舎を建て朝田小学校が創設されています。明治10年（1877年）には、下宇野令村（現在の湯田地区）と



大歳小学校の敷地におられた大歳様

矢原村、朝田村とて矢原村字高田に高田小学校が新設され、朝田小学校はその分校となってい



ます。その後、明治27年（1894年）11月に、高田尋常高等小学校が火災で校舎が消失して、翌年に下宇野令村と設立していた学校組合が解散しました（下宇野令村は新たに湯田小学校を設立しています）。

そのため、矢原朝田村は下湯田の大歳（小字名）の場所に校舎を建てました。この場所には「大歳さま」と呼ばれる子供好きの神様をまつるほこらがあり、それを移転して小学校の用地としました。この「大歳さま」の名前をとて、大歳小学校は明治29年（1896年）に誕生したのです。なお、矢原朝田村が大歳村と改名するのは、3年後の明治31年（1899年）です。

大好評！ 大歳の気によるお店

こども服 洒落とーしゃー
share to shar

人気の商品 親子でペアも

今回は矢原のたねくぼ整形外科クリニックのはす向かいにある「洒落（しゃれ）とーしゃー」を訪れました。ガラス張りの外観に可愛い子

ども服が見えます。
オーナーは佐保薰子さんで、昨年に下松に1号店を出し、山口からのお客様も多いことか

ら、今年1月にこちらに2号店を出されたそ

う。下松から通っておられます、まだ幼い3人の子どもを育てている、おしゃれな雰囲気のママもあります。

このお店のメインは、デザイン性の高い韓国製の子ども服ですが、その他に委託された子どものヘア小物、スタイ、帽子、バックなど見ているだけでも楽しいものがいっぱいです。

店名の「しゃれとーしゃー」は福岡の方言で「おしゃれですね」の意からつけられたとか。店の奥にはフォトブースもあり、撮影することも可能です。また、こちらでワークショップなどイベントも定期的にされています。すてきなお店をのぞいてみませんか。

駐車場/たねくぼ整形外科クリニックの前のアパート A・B・C(3台)

2023年も駆け抜ける！！

中央大学2年 阿部陽樹くん（下湯田）

「第99回箱根駅伝(1/2・往路第5区)往路アンカー」「第28回全国都道府県対抗男子駅伝(1/22・第7区)アンカー」

西京高校陸上部出身の阿部くん。今年も頑張っています☆

1/2の箱根では山越えで3位でタスキをもらい、青学を抜き2位に！

1/22全国男子駅伝では山口県代表で14位でタスキをもらいアンカーを務めあげました。阿部くんが順位をひとつ上げて山口県は13位でした！

これからも応援しています。がんばれ大歳っ子。

おとしかわら版

Information

民生児童委員を探しています

一部の地域では民生児童委員が不在となっているのをご存じでしょうか。

民生児童委員の役割は重要で「地域の誰かの役に立ってみたい」とお思いの方にはピッタリ。「外から山口に来て、知りあいがいなかったが、民生児童委員をしたおかげでたくさんの知りあいができ、老後を楽しく暮らしています」と経験を語る方もいらっしゃいます。新しい未来の扉を民生児童委員として開いてみませんか。

ご連絡は大歳まちづくり協議会事務局まで（TEL083-920-1700）。いつでも大歳の危機を救うのは、「あなた」です!!

交通安全下敷きの贈呈

大歳小学校の新入学児童に交通安全下敷きを井上安心安全部会長から吉松教頭先生に贈呈いたしました。

青色防犯パトロールを開始します

4月から3台の車が青色回転灯を回しながら児童の見守りや車のスピード抑制など、防犯を目的として大歳地区内を走行いたしますのでお知らせいたします。

交流列車おおとし 消防訓練を開催

1月16日 近隣の事業所、ワークステーションの関係者31名+大歳消防2名参加し交流列車おおとしで合同消防訓練を開催いたしました。消火訓練や通報訓練を行い、皆さん真面目に取り組まれていました。

行／事／予／定 3・4月

- 3月 9日(木) 鴻南中学校卒業式【鴻南中学校】
- 3月10日(金) 山口総合支援学校卒業式【山口総合支援学校】
- 3月17日(金) 大歳小学校卒業式【大歳小学校】
- 4月10日(月) 山口総合支援学校入学式【山口総合支援学校】
- 4月10日(月) 鴻南中学校入学式【鴻南中学校】
- 4月11日(火) 大歳小学校入学式【大歳小学校】
- 4月29日(土・祝) 大歳まちづくり協議会・大歳自治会長会・大歳地区社会福祉協議会総会【大晃アリーナ視聴覚室】

編集
後記

マスクが必要品となり、はや3年。初めは数不足で手作りもしました。真夏でも着用し、出掛けに忘れたら取りに帰ったものだ。今やそのマスクも黒色やカラ一、柄と種類も豊富で当たり前となつた。それでも幼児や子ども、高齢者にはじかに表情が見えないとの影響が大きいと聞く。春には元気な笑顔が見られるといいな。（松本）